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 Aos vinte e oito dias do mês de setembro de dois mil e vinte e três, em primeira chamada às quatorze horas e dez minutos, segunda 1 
chamada às quatorze horas e dez minutos iniciou-se a reunião com os seguintes conselheiros Titulares: Bruno de Souza Lougon, Jorge 2 
Alberto Rispoli,  Rodrigo Cantini,  Anna Maria de Carvalho Quintanilha, Antônio Carlos Cunha, Rose Mary de Melo Bruce,  Adriana 3 
Domingues Picanço,  Marcos  de Souza Pires.  Suplente: Ana Mayda Ordonez Vieira, Ana Paula de Menezes, Maria Aparecida de 4 
Carvalho Siqueira Garcia, Flávia Cardoso Gomes Canella, Danielle Torres Xavier, Marcos Victoriano Porto Pacheco e Renata do 5 
Nascimento Frazão. O Presidente abre a reunião verificando o quórum necessário para a realização da mesma, com a seguinte pauta. 6 
01-Apreciação e votação da Ata anterior,02-Citação dos Ofícios recebidos e enviados; (Já enviado),03-Aprovação da Apresentação 7 
das alterações na Pactuação 2023,04-Apresentação do relatório do Sistema Único de Saúde (Período 2º quadrimestre 2023),05- 8 
Coordenador do Programa da Saúde na Escola (PSE),06-Resposta da Secretaria de Saúde sobre as LEI Nº 3.235, INSTITUI O 9 
PROGRAMA DE PREVENÇÃO E CONTROLE DO DIABETES NAS CRECHES E ESCOLAS PÚBLICAS MUNICIPAIS E 10 
PRIVADAS DO MUNICÍPIO DE MARICÁ, LEI Nº 3.238 INSTITUI A POLÍTICA DE PROTEÇÃO AOS DIREITOS DA 11 
PESSOA COM CÂNCER NO MUNICÍPIO DE MARICÁ RJ,07-Postos de Saúde de Itaipuaçú (Denise),08-Situação do Posto da 12 
SAMU de Itaipuaçú (Cunha),09-SAMU de Ponta Negra- Local e data para a Instalação (Cunha),10-Resposta sobre o Posto de Saúde 13 
de São Bento da Lagoa (Vicente),11-Atualização do cronograma das obras das UBS,12-Centro de Hemodiálise (Aparecida),13-14 
Avaliação Neuropsicológica – WISC exame não feito pelo SUS,14-Criação da CISTT,15-Centro de Tratamento Oncológico em 15 
Maricá,16-Concurso para Saúde de Maricá,17-Serviços de reabilitação – quando será garantido pelo SUS na cidade,18-Abertura de 16 
novos horários para atendimentos nas UBS,19-Composição da Comissão de Justiça e Ética,20-Sugestão de pautas para Próxima 17 
Reunião,21- Informes Gerais. A Secretária Geral lê as justificativas de falta da Conselheiros: Edson, Moises e Denise estão numa 18 
oficina para Conselheiros no Rio de Janeiro, Conselheira Solange foi convocação para a Caravana Federativa, que acontecerá hoje, 19 
Conselheiro Vicente está lançando seu livro na FLIM, Conselheiro João Batista por motivo de agenda fora do município.  Primeiro 20 
ponto da pauta: Apreciação e votação da Ata anterior de 31/08/2023. O Presidente pergunta se todos os Conselheiros receberam as 21 
atas e se tem alguma ponderação. Coloca em votação v Ata anterior de 31/08/2023, foi aprovada por unanimidade. Segundo ponto 22 
da pauta: Citação dos Ofícios recebidos e enviados; (Já enviado). ofício nº 732/SMS/202, da Secretaria de Saúde solicitando a 23 
inclusão na próxima pauta a apresentação das alterações da pactuação 2023 e a apresentação do relatório do Sistema Único de Saúde 24 
Período 2º quadrimestre 2023), ofício nº 711/SMS/2023, da Secretaria de Saúde encaminhando a prestação se contas do 2º 25 
quadrimestre do exercício de 2023, ofício nº 748/SMS/2023, da Secretaria de Saúde em resposta ao Ofício Nº. 099CMSM/2023, do 26 
Conselho Municipal de Saúde de Maricá, que encaminhou a sugestão de Projeto de Lei de Implantação de Programa Municipal de 27 
Apoio ao Portador de Câncer e de Apoio ao Portador de Doenças Autoimune e de suas respectivas famílias, apresentada pela usuária 28 
Adriana Gusbert, na reunião plenária no dia 27/07/2023, ofício nº 745/SMS/2023, da Secretaria de Saúde em resposta ao Ofício Nº. 29 
115/CMSM/2023, do Conselho Municipal de Saúde de Maricá, que solicitou a Secretaria as informações sobre o funcionamento da 30 
rede de Oncologia em Maricá. ofício nº 747/SMS/2023, da Secretaria de Saúde em resposta ao Ofício Nº. 116/CMSM/2023, do 31 
Conselho Municipal de Saúde de Maricá, que solicitou a Secretaria maiores informações sobre a contribuições trabalhista em anexo, 32 
ofício nº 757/SMS/2023, da Secretaria de Saúde em resposta ao Ofício Nº. 072/CMSM/2023, do Conselho Municipal de Saúde de 33 
Maricá, que solicitou informações sobre a posição das obras da base da SAMU em Ponta Negra, previsão da data da entrega da base 34 
e uma ambulância para a SAMU de Maricá devido ao aumento da população. ofício nº 756/SMS/2023, da Secretaria de Saúde em 35 
resposta ao Ofício Nº. 119/CMSM/2023, do Conselho Municipal de Saúde de Maricá, que solicitou informações do que foi realizado 36 
do instrumento de pactuação realizado entre o Ministério da Saúde e essa Secretaria em 24/10/2022 sobre o CEREST, ofício nº 37 
760/SMS/2023, da Secretaria de Saúde em resposta ao Ofício Nº. 098/CMSM/2023, do Conselho Municipal de Saúde de Maricá, que 38 
encaminhou a solicitação do Conselheiro Antônio Carlos Cunha na reunião plenária de 27/07/2023, solicitamos a escala de servidores 39 
de todas as Unidades de Saúde do Município (Unidades de Saúde da Atenção Primária, UPA, HMCML, Santa Rita, HMECG,  SAE, 40 
CDT, CEO, SAMU e Ambulatório), por dia, plantão e horário, ofício nº 764/SMS/2023, da Secretaria de Saúde em resposta ao Ofício 41 
Nº. 114/CMSM/2023, do Conselho Municipal de Saúde de Maricá, que encaminhou em anexo cópia da correspondência do 42 
Conselheiro Antônio Carlos da Cunha com as indagações contidas na mesma. ofício nº 775/SMS/2023, da Secretaria de Saúde em 43 
resposta ao Ofício Nº. 112/CMSM/2023, do Conselho Municipal de Saúde de Maricá, que solicitou a Secretaria cópia do inteiro teor 44 
do contrato nº 35/2017, Processo Administrativo nº 19557/2017, referente às ambulâncias. Juntamente a este solicitamos todos os 45 
termos aditivos e de prorrogações posteriores à data de assinatura do referido contrato e os cronogramas físicos financeiros constantes 46 
neste contratado e um parecer da Secretaria Municipal de Saúde com relação ao novo processo licitatório da prestação de serviços de 47 
locação de ambulância. ofício nº 777/SMS/2023, da Secretaria de Saúde em resposta ao Ofício Nº. 045/CMSM/2023, do Conselho 48 
Municipal de Saúde de Maricá, que solicitou com urgência a aquisição de um veículo com 07 lugares para atender as demandas do 49 
CMS-Maricá. ofício nº 776/SMS/2023, da Secretaria de Saúde em resposta ao Ofício Nº. 117/CMSM/2023, do Conselho Municipal 50 
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de Saúde de Maricá, que encaminhou em anexo cópia da solicitação do Conselheiro Antônio Carlos da Cunha com as indagações 51 
contidas na mesma sobre a LAFE – EMERGENCIAS MÉDICAS LTDA, ofício nº 784/SMS/2023, da Secretaria de Saúde em resposta 52 
ao Ofício Nº. 097/CMSM/2023, do Conselho Municipal de Saúde de Maricá, que solicitou esclarecimentos pagamento de jeton 53 
conforme a Lei nº 3236 de 19/05/2023, que dispõe sobre o pagamento de jeton aos membros de comissões de licitação, comissões 54 
especiais, grupos de trabalhos, a servidores que ministrem treinamentos de qualificação, transferências de conhecimento e Conselhos, 55 
ofício nº 797/SMS/2023, da Secretaria de Saúde em resposta ao Ofício Nº. 123 E 092/CMSM/2023, do Conselho Municipal de Saúde 56 
de Maricá, que convidou a Subsecretária Dra. Juliana, para participar da próxima reunião ordinária no dia 28/09/2023, para informar 57 
sobre às instalações da SAMU de Itaipuaçú, bem como local e data para a instalação da SAMU de Ponta Negra, ofício nº 58 
796/SMS/2023, da Secretaria de Saúde em resposta ao Ofício Nº. 124/CMSM/2023, do Conselho Municipal de Saúde de Maricá, que 59 
convidamos o Subsecretário de Atenção Primária Sr. Wilson, para participar da próxima reunião ordinária no dia 28/09/2023, para 60 
informar Esclarecimento sobre as Unidades de Saúde de Itaipuaçú e Atualização do Cronograma das obras das UBSs, ofício nº 61 
801/SMS/2023, da Secretaria de Saúde  encaminhando a programação de saúde 2023 e solicitando a inclusão na pauta da próxima 62 
reunião, ofício nº 802/SMS/2023, da Secretaria de Saúde em resposta ao Ofício Nº. 095 e 096/CMSM/2023, do Conselho Municipal 63 
de Saúde de Maricá, que solicitou informações sobre possível programa para atender a Lei nº 3186 de 25/08/2022, que institui a 64 
semana de conscientização e atenção a doença falciforme no Município de Maricá e informações sobre possível programa para atender  65 
a Lei nº 3236 de 18/11/2022, que institui o Programa de Prevenção e Controle do Diabetes nas Creches e Escolas Públicas Municipais 66 
e Privadas do Município de Maricá, ofício nº 804/SMS/2023, da Secretaria de Saúde em resposta ao Ofício Nº. 122/CMSM/2023, do 67 
Conselho Municipal de Saúde de Maricá, que convocou o Coordenador do Programa da Saúde na Escola (PSE) a participar da próxima 68 
reunião ordinária no dia 28/09/2023, às 14h, na Câmara Municipal de Maricá, situada na Rua Nossa Senhora do Amparo, nº 57 - 69 
Centro, Maricá, para responder algumas dúvidas levantadas pelo Conselheiro Moisés, ofício nº 823/SMS/2023, da Secretaria de Saúde 70 
em resposta ao Ofício Nº. 118/CMSM/2023, do Conselho Municipal de Saúde de Maricá, que encaminhou em anexo cópia da 71 
solicitação do Conselheiro Antônio Carlos da Cunha com as indagações contidas na mesma sobre a obra da SAMU – Barroco, ofício 72 
nº 826/SMS/2023, da Secretaria de Saúde encaminhando justificativa de impossibilidade de comparecimento da Coordenadora do 73 
Planejamento Mônica à reunião. Terceiro ponto da pauta:  Aprovação da Apresentação das alterações na Pactuação 2023. O 74 
Presidente diz que conforme ofício encaminhado pela Secretaria, justifica a impossibilidade de comparecimento da Coordenadora do 75 
Planejamento Mônica à reunião, esse e o próximo ponto da pauta ficam para a próxima reunião ordinária de outubro. Quarto ponto 76 
da pauta:  Apresentação do relatório do Sistema Único de Saúde (Período 2º quadrimestre 2023. A Conselheira Rose Mary questiona 77 
sobre a relação da não apresentação do RDQA do 2º quadrimestre ao Conselho tendo em vista que a Secretaria de Saúde possui um 78 
quantitativo enorme de técnicos e que o fato da Sra. Mônica estar ausente não impossibilitaria tal apresentação, pois no dia seguinte, 79 
seria apresentado aos Vereadores por conta da obrigatoriedade da Audiência Pública. Ficou para próxima reunião. Quinto ponto da 80 
pauta:  Coordenador do Programa da Saúde na Escola (PSE). O Presidente pergunta se tem alguém da Secretaria de Saúde que possa 81 
fazer o esclarecimento a respeito do assunto.  Coordenador do Programa da Saúde na Escola (PSE). O Presidente pergunta se tem 82 
alguém da Secretaria de Saúde que possa fazer o esclarecimento a respeito do assunto.  A Superintendente da Atenção Primária à 83 
Saúde, Shirley, diz que o Programa é Ministerial e é composto pela equipe da Secretaria de Educação e da Saúde. Com relação a 84 
equipe do PSE da educação, relata que não tem maiores detalhes da equipe que compõe o PSE da educação. Com relação a publicidade 85 
das ações do PSE, informa que não é dada publicidade devido a identificação das crianças e ou adolescentes.  É necessário a 86 
autorização dos pais devido a Lei Geral de Proteção dos Dados, sendo necessário salvaguardar as informações dessas pessoas. Reforça 87 
na fala que o PSE não tem publicidade para população, pois é necessário autorização dos pais para expor fotos e informações das 88 
ações nas escolas na mídia. Além da autorização dos pais é necessário também autorização das Secretarias de Saúde e da Educação. 89 
No entanto, todas as informações das ações são registradas na planilha compartilhada com todas as unidades de saúde, com a 90 
coordenação do PSE da educação e da saúde, e registrada também no sistema de informação da Atenção Primária, que é um sistema 91 
de informação do Ministério da Saúde. A Secretaria de Saúde tem acesso ao sistema do Ministério da Saúde para informar as ações 92 
e a educação tem um sistema do Ministério da Educação, porém não soube dizer qual é esse sistema. As ações do PSE são pactuadas 93 
com cada escola, de acordo com a necessidade relatada pela educação, porém é necessário cumprir as ações/critérios pactuadas com 94 
o Ministério da saúde para que o PSE continue ativo.  Foi enviada em anexo para o Conselho a relação com os nomes de todas as 95 
escolas que foram pactuados para a vigência 2023/2024, porém não relata que não recorda no momento o nome das escolas pactuada, 96 
sendo necessário olhar a relação de escolas pactuadas. Relata ainda que a escolha das escolas pactuadas é realizada pela secretaria de 97 
educação, eles determinam quais as escolas serão contempladas com o PSE para a vigência, no entanto é preciso considerar as escolas 98 
prioritárias apontadas pelo Ministério da Educação e Saúde. A Conselheira Renata pergunta sobre a transparência das ações do PSE. 99 
A Shirley responde que a Secretaria de Saúde tem uma planilha compartilhada com a secretaria de Educação, e que se for uma decisão 100 
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do Conselho, ela se prontifica a montar uma apresentação sobre o PSE e mostrar a planilha que fica salva no Drive. A planilha contém 101 
a relação de todas as escolas do PSE e as unidades de saúde da família responsável por cada escola.  Pois cada escola é coberta pela 102 
unidade de saúde da família da área onde a escola está localizada. Relata que são realizadas ações de saúde em todas as escolas do 103 
PSE, porém as ações não são as mesmas em todas as escolas, pois cada uma tem um perfil diferenciado. Para além das ações 104 
sistematizadas pelo Ministério da Saúde e pelas escolas é necessário incluir também as ações específicas proveniente das leis 105 
municipais. Assim, dependendo da escola e da demanda do diretor da Escola ou do Coordenador pedagógico, é necessário realizar 106 
algumas ações específicas para aquela escola. Sexto ponto da pauta:  Resposta da Secretaria de Saúde sobre as LEI Nº 3.235, 107 
INSTITUI O PROGRAMA DE PREVENÇÃO E CONTROLE DO DIABETES NAS CRECHES E ESCOLAS PÚBLICAS 108 
MUNICIPAIS E PRIVADAS DO MUNICÍPIO DE MARICÁ, LEI Nº 3.238 INSTITUI A POLÍTICA DE PROTEÇÃO AOS 109 
DIREITOS DA PESSOA COM CÂNCER NO MUNICÍPIO DE MARICÁ RJ. O Presidente pergunta se tem alguém da Secretaria 110 
de Saúde que possa fazer o esclarecimento a respeito do assunto. A Superintendente da Atenção Primária à Saúde, Shirley diz que 111 
informa que a lei é bastante ampla, porém relata as ações de promoção, prevenção e diagnóstico precoce da diabetes realizadas nas 112 
escolas pelas equipes de saúde da família. Informa que foi enviado ao Conselho um ofício descrevendo as ações que foram realizadas 113 
nas escolas especificamente para essa lei. Explica que a Lei é reforça a necessidade de implementar ações voltadas para a alimentação 114 
saudável, pois a diabetes é uma doença que também está relacionada com hábitos de vida saudáveis, como na alimentação e prática 115 
de atividade física das crianças. No PSE as equipes têm trabalhado com as crianças a prática de atividade física regular e alimentação 116 
saudável. Com a Coordenação pedagógica e merendeiras foi trabalhado a necessidade e evitar alimentos embutido e rico em sal. Pois 117 
são alimentos que podem favorecer o surgimento da diabetes para criança. Até então, antes da lei, era trabalhado nas escolas apenas 118 
a prática da atividade física, após a lei além da questão dos alimentos saudáveis para a merenda das crianças, foi necessário trabalhar 119 
a questão do uso da insulina. Até a promulgação da Lei, o responsável da criança precisava ir para escola no horário específico para 120 
realizar a aplicação de insulina. A partir da instituição dessa lei, a equipe de Coordenação do PSE organizou com a coordenação 121 
escolar treinamento com os professores sobre os sinais e sintomas de caso de hipoglicemia e hiperglicemia, além de realizar 122 
treinamento para aplicação da insulina. A capacitação dos professores visa evitar que o familiar precise ir a escola para realizar a 123 
aplicação da insulina. Todo esse processo ainda não está sendo realizado em todas as escolas. Pois estamos finalizando o levantamento 124 
de quais escolas possuem crianças em uso de insulina. Para além dessas ações, quando é identificado alguma criança com algum fator 125 
de risco para o desenvolvimento da diabetes, ela é encaminhada para unidade de saúde da família onde é cadastrada para fazer a 126 
investigação e caso seja confirmado a diabetes, iniciar o tratamento. Com relação a Lei da anemia falciforme, informa que a secretaria 127 
já realiza ações educativas e campanhas nas mídias sociais, porém é necessário conscientizar a população em geral, a importância de 128 
realizar o pré-natal e o teste do pezinho do tempo correto, para o diagnóstico precoce da anemia falciforme. Informa que o município 129 
é pioneira na região ao realizar na rotina do pré-natal o exame de eletroforese de hemoglobina. Outra ação realizada com vistas a 130 
garantir o cumprimento da Lei, é identificar no município as pessoas com traço falcêmico e anemia falciforme. A secretaria de saúde 131 
possui uma planilha com a relação nominal das crianças e mulheres, com anemia falciforme e o traço falcêmico. Foi solicitado também 132 
que as equipes das unidades de saúde realizassem busca ativas das crianças com alterações no teste do pezinho. Reforça que é 133 
necessário esclarecer para a população a importância das mães em realizarem o teste do pezinho até o quinto dia do nascimento. 134 
Informa que em Maricá temos o número grande de mulher que fazem o teste do pezinho após o período recomendado e que estamos 135 
trabalhando com a comunicação para melhorar essa informação para a população. Quanto a LEI Nº 3.238 INSTITUI A POLÍTICA 136 
DE PROTEÇÃO AOS DIREITOS DA PESSOA COM CÂNCER NO MUNICÍPIO DE MARICÁ RJ, diz que não tem propriedade 137 
no momento para poder o questionamento, relata que apesar de conhecer a Lei, não fez uma leitura aprofundada do documento. 138 
Informa que no momento não tem propriedade para responder, mais se o pleno do Conselho quiser, se compromete a trazer os 139 
esclarecimentos sobre essa lei. O Presidente coloca em votação, ficando aprovado. Sétimo ponto da pauta:  Postos de Saúde de 140 
Itaipuaçú (Denise). O Presidente convida o Subsecretário de Atenção Primária Saúde Wilson que tem toda propriedade para responder 141 
os próximos pontos da pauta. O Subsecretário de Atenção Primária Saúde Wilson saúda o Presidente e os demais conselheiros, diz 142 
que por ser técnicos e funcionário estatutário da saúde sabe que como é de conhecimento de todos a aceleração populacional de 143 
Maricá, tem feito com todos os nossos órgãos de saúde tem se tornado pequeno até mesmo pela demanda que tem sido proposta para 144 
possamos trazer uma grande solução, que já estamos sofrendo com uma alta demanda de urgência e emergência e cirurgia pois existe 145 
uma diferente entre fazer e executar,  existe um lapso temporal também em executa no termo de Gestão Pública. O Posto Recanto é 146 
acolhido  pela Enfermeira Sabrina, diz liga muito para gerente com a proposta de ouvir pessoalmente, vai até o posto, também para 147 
ouvir as demandas dos pontos. Com nossas anotações fica mais fácil sabermos onde estar nos pontos e as faltas que são levantadas 148 
por vocês, no posto de saúde do Recanto em especial já está na hora da fazer a parte de territorialização do montar o território. O 149 
território do Recanto e do Barroco ficou sobrecarregado com uma área muito sensível que será resolvido a conclusão da obra do Posto 150 
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de Saúde de São Bento do Lagoas que já foi retomada as obras agora com previsão de término até o início do ano que vem, exatamente 151 
esse posto que vai fazer divisão e  vai diminuir o território do Recanto e dividir o território do Barroco trazendo para São Bento da 152 
Lagoa. Quanto ao posto do Recanto ainda tem  alguma dificuldade sim de atendimento e tem sido tomada das decisões de capacitação 153 
de acolhimento e  humanização dos seus funcionários, mas isso é uma coisas que está tendo dificuldade pessoais mesmo de 154 
localização, já tem pedido ajuda contra a existência de fortalecimento do gestor,  já estamos recebendo os mais médicos que foram 155 
propostos para fazer o pelo. Participação,  estamos  colocando mais um médico  para administrar o atendimento para que ela tem até 156 
mais tempo para realizar a gestão do posto como um todo, deixando mais liberado sua agenda de atendimento quanto a coleta de 157 
preventivo, porque sabemos que um profissional só não consegue atender toda os cadastrados, realmente a unidade sofreu mesmo 158 
com vacância de um médico,  temos muita dificuldade de  contratar médicos, agora com os mais médico trouxe para essa possibilidade 159 
de colocar um mais ou dois médicos e ficando a possibilidade de futuramente também colocarmos mais uma enfermeira até porque, 160 
seria muito importante colocar duas equipes, mas por causa da área física não temos como colocar duas equipes diretamente então 161 
agora a nossa política de diminuir. Acelerar o posto de saúde do São Bento da Lagoa e me diminuindo a quantidade de inscritos do 162 
Recanto, trazendo para o São Bento da Lagoas e colocando mais um médico para melhorar. Oitavo ponto da pauta:  Situação do 163 
Posto da SAMU de Itaipuaçú (Cunha). O Presidente solicita ao pleno a inversão dos pontos oitavo e nono porque a Dra. Juliana 164 
precisa sair para outra reunião, explica que foi uma solicitação do Conselheiro Cunha. Passa a palavra para Dra. Juliana que saúda o  165 
Presidente,  Conselheiro  e demais técnicos no plenário, responder que foi enviado um ofício para o Conselho com as resposta do 166 
questionamento e que Organização Social Mahatma Ghandi que  é responsável pela gestão de parte da rede urgência e emergência, 167 
inclusive desse imóvel vai iniciar agora no dia 02 de outubro as readequação do espaço,  que tem previsões futuras de novas instalações 168 
para a unidade da SAMU de Itaipuaçu,  na Estrada dos Cajueiros, mas até a presente data ainda não tem previsão da construção do 169 
hospital e da base da SAMU,  foi solicitado à organização social que fizesse adequações como pinturas, adequações das instalações 170 
de banheiros,  da cozinha,  do estar e é sabido de todos que essa base, divide o espaço com profissionais do CBMERJ e  não abrir um 171 
outro local de instalação em 2 meses. Nono ponto da pauta:  SAMU de Ponta Negra- Local e data para a Instalação (Cunha). A Dra. 172 
Juliana responde que questão da base da SAMU de Ponta Negra, existe o espaço que vocês devem ter acompanhado na inauguração 173 
da nova unidade básica de saúde da família, existe uma discussão para o uso do espaço antigo da unidade de saúde da família de 174 
Ponta Negra e adequar esses espaços para fazer uma base, a Secretária de Saúde Dra. Solange já está em articulação e conversa com 175 
a SOMAR para o preparo desses espaços e acredita que até dezembro já tenha uma definição de entrega do mesmo. Décimo ponto 176 
da pauta: Resposta sobre o Posto de Saúde de São Bento da Lagoa (Vicente). O Subsecretário de Atenção Primária Saúde Wilson 177 
diz que quanto a situação da retomada da obra da unidade de São Bento da Lagoa, já está sendo feitas toda a parte de limpeza urbana, 178 
a parte de mapeamento, houveram umas situações de degradação de uma laje que os responsáveis pelo obra já estavam fazendo 179 
levantamento das necessidades da estrutura ao redor para ver se não foi acometida por causa do tempo que ficou parada. Mas os 180 
arquitetos já tem planta de tudo o que tem que ser realizado, quando o restante da planta para poder realmente inicializar as obras, já 181 
foram retirados alguns entulhos que estavam atrapalhando para que pudesse realmente iniciar efetivamente as obras. O posto está 182 
com 70% da construção feita, explica que estávamos preocupados com aquela parte da frente que houve um desabamento senão teria 183 
acometido alguma área de estrutura ao redor, que a segurança principal da parte da obra. Mas como já foi falado essa parte acredito 184 
que no primeiro quadrimestre 2024, já tem inauguração porque já estamos movimentando a territorialização das equipes que são 185 
destinados a parte do território também. Décimo primeiro ponto da pauta: Atualização do cronograma das obras das UBS. O 186 
Subsecretário de Atenção Primária Saúde Wilson diz que hoje temos o programa da atualização do cronograma das obras inicial e a 187 
aceleração do posto de saúde de Ponta Negra para fazer inauguração porque também estava com o crescimento acelerado da 188 
população. Inclusive o médico que dá para montar com esse líquido a partir do próximo mês, se Deus quiser. Estamos verificando a 189 
possibilidade de colocar um transporte que fica mais distantes em questão de proximidade de um atendimento emergencial fica 22 190 
km da unidade até o Conde e quero um posto que estava sofrendo com essa demanda de tá mente porque não tem local de atendimento 191 
que hoje agora também a gente tem um problema do que a humanidade caminha pequena que tem três ou quatro por quatro equipes 192 
já mas que não tem espaço para a gente colocar eu entendo as dificuldades que a população tenha encontrado com atendimento 193 
odontológico um lugar que não consegue colocar que o São Bento da Lagoa traria também essa solução de ajuda também para ao 194 
Barroco nela atendimento odontológico e dentro desse programa. Quanto a obra da unidade de Itaocaia Valey que também reiniciou 195 
essa obra para acelerar e melhorar a territorialização entre a unidade Marighella e Caio Figueiredo que também está sobrecarregado 196 
todos estão com sobrecarga de cadastrados, estamos tentando fazer o mais rápido possível. Então estamos com 80% da sua obra já 197 
executada, quando retornamos à readequação para melhor aproveitamento dos espaços perdidos encontramos lugares que poderiam 198 
fazer dois consultórios, porque fazer essa adaptação e já levantaram até parede, já está na fase de teto, para fazer a parte de acabamento 199 
e o São Bento da Lagoa que se reiniciou também todos os dois com previsão de 1º quadrimestre 2024. Quanto a tirada do posto do 200 
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Minha Casa Minha Vida de Itaipuaçú, existe um terreno, quando  fui lá, não conhecia todo território Itaipuaçu,  vou reforçar a história 201 
do terreno e quando cheguei lá, não posso colocar uma saúde com a humanidade,  começou a intensificar o pedido de um outro local 202 
para relocar o posto de saúde onde as pessoas terão prioridade, foi onde  encontrei essa dificuldade de se fazer em outro lugar, 203 
conseguimos que parece até uma área que tinha antes o risco de uma pedra que caiu  mas me parece que já tem um laudo da Defesa 204 
Civil de que a área está segura, só precisa da documentação,  porque o transporte do container não é rápido,  leva até 30 dias,  também 205 
te ver um local para deslocar as duas equipes para não  comprometer o atendimento direto, então,  parei exatamente no segundo 206 
terreno e já negociei com a organização social para o transporte,  só preciso da liberação, que propôs a eles que até o final de Outubro, 207 
agora já temos uma resposta para dar para eles e uma data para sair de lá. Décimo segundo ponto da pauta: Centro de Hemodiálise 208 
(Aparecida). O Subsecretário de Atenção Primária Saúde Wilson diz que quanto ao Centro de Hemodiálise entra como um projeto já 209 
antigo, estabelecido no cronograma de ampliação do Hospital Ernesto Che Guevara que é tanto a hemodinâmica quanto o centro de 210 
hemodiálise existe já em andamento, esse projeto é mais especializadas  de forma geral, mas é onde conseguimos uma abrangência 211 
no atendimento tanto ambulatorial quanto emergencial de paciente que tem sofrido, que fica dependendo desse serviço e dependendo 212 
do transporte sanitários, estamos trazendo isso para o nosso município, saindo de um município de Independência para um município 213 
gerador de serviço então, esse projeto já existe em papel. Aonde é onde vai chegar agora que acontece com a questão da vendo como 214 
eu disse o crescimento populacional,  uma migração de pessoas que tem vindo para Maricá em busca não só dos benefícios mais da 215 
Saúde da cidades vizinhas próximas, diz que  desde que começou no ano de 2017 quando a Doutora Simone sumiu a secretaria tem 216 
visto uma movimentação sem sucesso de executar determinado serviço como hemodiálise e oncologia,  quando vamos buscar a 217 
contratualização de serviços, os contratantes  quer que fornecemos  o ambiente para que eles execute os serviços, no primeiro momento 218 
que hoje temos um grande hospital, se conseguirmos o  hospital no tamanho que ele colocou de todas as fotos do contrato para 219 
execução de cirurgia  oftalmológica de catarata e  exames, já estamos  em fase de contratação do serviço e pactuação existe já unidades 220 
aqui de Maricá que já se manifestou o interesse da participação então, em breve até máximo novembro, temos uma resposta sobre a 221 
questão da pactuação de nefrologia e hemodiálise a contratualização também. Depende de uma possa fornecer para gente o mais 222 
próximo possível serviço hoje é só tem pessoas interessadas que faz esse serviço fora do município então, continuamos na dependência 223 
do  transporte sanitário não temos hoje dentro do município de Maricá, tem uma empresa que queira participar de uma licitação para  224 
fornecer o serviço de forma direta aqui no município, paramos de procurar empresa e começamos a agir no projeto de se buscar 225 
empresa para  execução aqui no município, começamos também a buscar pelo atendimento de Oncologia levantando a questão do 226 
uso da Lei, diz não ter propriedade para falar mas existem também interesse da secretaria em resolver a questão de contratualização 227 
do serviço, já que nós temos um hospital de referência cirúrgicas,  precisa uma clínica de apoio para o tratamento,  adianta só fazer a 228 
cirurgia e não dá segmento ao tratamento então, também existe força da secretaria em busca de solucionar o atendimento oncológico, 229 
com a contratualização assim que conseguirmos  uma empresa. Diz que parece que tem uma empresa que está migrando para Maricá 230 
e manifestou o interesse de fazer o atendimento dos nossos munícipes, e deseja participar de uma contratualização. Décimo terceiro 231 
ponto da pauta:  Avaliação Neuropsicológica – WISC exame não feito pelo SUS. O Subsecretário de Atenção Primária Saúde Wilson 232 
diz que temos encontrados alguma dificuldade já um bom tempo que sou da rede, tenho 23 anos de carreira do município de Maricá 233 
e encontramos barreiras em avançar e algumas patologias. Hospital é uma delas que nunca tivemos dentro do nosso território,  tem 234 
muita coisa que não resolvemos por causa do número de população e hoje tem o número de população para tentar resolver exames 235 
como sempre tivemos dificuldade em tomografia,  ressonância que foram entrando no município empresas interessando na realização 236 
desses exames, isso  ajudaram muito a secretaria, mas ainda  temos algumas fragilidades de exames que não são pagos pela tabela 237 
Sul diretamente então para tentar solucionar esse problema  a Dra. Solange está tentado fazer uma tabela especial para  que possamos 238 
conseguir  atrair as empresas de fornecedores com isso conseguirmos solucionar esse problema, mas sem sucesso nessa época, nova 239 
tabela que  acredita que agora vai de  uma forma mais forte de tentar atraí mais interessados para executar esses exames. Na parte do 240 
Materno Infantil alguns exames que temos muita dificuldade e não conseguirmos pagar porque não tem naquela tabela que foi 241 
apresentada para o Conselho que está em andamento com essa tabela podemos contratualizar os serviços de mamografia por exemplo. 242 
Diz que existe um chamamento público em aberto que inclusive está para vencer, explica os protocolos, as especialidades e serviços 243 
que podem inserido no chamamento público.  Décimo quarto ponto da pauta:  Criação da CISTT. O Subsecretário de Atenção 244 
Primária Saúde Wilson Diz que a Secretaria de Saúde recebeu uma notificação do Ministério da Saúde e do Ministério público, já 245 
tramitou as documentações está mandando as atualização e indicação dos componentes do Conselho Intergestor de saúde trabalhador 246 
e da trabalhadora no caso do nosso CEREST, teríamos que formar uma comissão para que depois fosse formalizado. Mandamos as 247 
documentações com as respostas e nomes dos componentes para que possa estar dando andamento. Diz que no primeiro encontro 248 
perguntaram se tínhamos o corpo mínimo para execução do serviço que acha que é regional, a primeira pergunta dele não é a formação 249 
no Conselho de Saúde e sim se temos técnicos específicos para cada área, isso já respondemos tudo, a formação do Conselho vem 250 
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depois. Décimo quinto ponto da pauta:  Centro de Tratamento Oncológico em Maricá. O Subsecretário de Atenção Primária Saúde 251 
Wilson diz que Quantos pacientes Oncologia tínhamos a referência da Oncologia em Rio Bonito, no hospital Darcy Vargas que parece 252 
que teve problemas na sua contratualização como o serviço que era prestado e foi direcionado agora nossa referência as que São 253 
Gonçalo que está fazendo a nossa contra referência, mas tá aumentando o número de vagas ofertadas pela SISREG. Eles estão na sua 254 
capacidade  e não vão conseguir atender a demandas que estão começando a crescer, talvez seja por isso que não estejam guardando 255 
essa quantidade de vagas.. Décimo sexto ponto da pauta:  Concurso para Saúde de Maricá. O Subsecretário de Atenção Primária 256 
Saúde Wilson diz que O processo do concurso já foi elaborado, apresentado e já está em andamento para execução. Mas está tendo 257 
agora somente as reuniões sobre datas e algumas outras coisas para aplicação das provas locais, com a educação das áreas, mas o 258 
processo já foi conectado está em fase final e dizem que são empresa contratada que já voltou o processo de execução. Décimo sétimo 259 
ponto da pauta: Serviços de reabilitação – quando será garantido pelo SUS na cidade. O Subsecretário de Atenção Primária Saúde 260 
Wilson diz que com para aplicação nova tabela, podemos criar novos  espaços para reabilitação do CRED já está totalmente equipado, 261 
pintado pronto para execução dos serviços, estamos com problema em conseguir  internet, estamos numa briga com a ENEL, já temos  262 
data,  parece que essa semana vai finalizar de cabeamento de internet,  já podemos ir acertando algumas coisas que estavam com 263 
dificuldades da sociedade e da iluminação para que possamos começar o serviço. Afirma que o mínimo que pudermos fazer para 264 
crescer e para o funcionando, estamos fazendo. Na verdade, temos profissionais médicos podem trabalhar, mais ainda temos muita 265 
dificuldade de contratação. Diz que quando assumiu a Subsecretaria tinha uma organização de fluxos para limitar e de delimitar 266 
serviço, estamos na oitava ou nona reunião do GT de regulação e Reabilitação onde fazemos os registros, teve notificações de crianças 267 
e outras atividades, mais ainda estamos com pouco espaço no Centro Materno Infantil e precisávamos conversar um pouco com essas 268 
crianças que necessitam de tratamento neurologista. Estávamos com fluxo muito confuso, inclusive nessas últimas reuniões, nós já 269 
tivemos uma conversa com educação com as parte onde pudéssemos montar um polo não só para atender e dizer ou dar  um laudo 270 
para dar continuidade ao tratamento., estamos nos organizando nessas reuniões para que possamos estabelecer os locais da cidade 271 
que possa realocar as mais complexas questões de adultos de acidentados, podemos até fazer contratualização e conseguir atender 272 
todos com  oferta de serviço, ainda está pequeno, mais acredito que com essa nova tabela oficial que o  Conselho aprovou possa atrair 273 
mais clinicas  e termos uma ampliação desse serviço Décimo oitavo ponto da pauta: Abertura de novos horários para atendimentos 274 
nas UBS. O Subsecretário de Atenção Primária Saúde Wilson Diz que já  atendendo com horário estendido em algumas unidade 275 
como do Centro, Mumbuca e  Barroco, na verdade só conseguimos fazer  a ampliação de horário de atendimento na  estratégia que 276 
tem três equipes, temos o  cronograma de ampliação da rede de novas unidades de saúde como  Ponta Negra recentemente construída  277 
que  são amplamente distribuída  com quatro equipes, com a Doutora Solange falou em relação aos  profissionais médicos estratégia 278 
saúde da família, está vindo médicos do Programa Mais Médico que irá acrescentar mais um médico a esses locais que estão com 279 
maior fragilidade no atendimento que tem duas equipes já excederam quem  tem três equipes e que tem o horário estendido, mas o 280 
horário estendido só não está resolvendo, estamos tentando solucionar essa expansão porque não sabemos se está  dando espaço hoje 281 
algum locais com:   Guaratiba, Caxito e  Retiro tem algumas áreas ainda a estamos nos  esbarrando no problema da coleta de  sangue, 282 
para aplicar uma injeção,  existem as áreas que vão ter essa ampliação do da unidade básica, que também  tem projetos que  todas as 283 
unidades estão implanta e  registrada esperando aprovação de tudo isso porém a gente tem que tentar agora em consegui trazer. A 284 
Secretária Geral fala da Médica que foi embora da unidade de Saúde de santa Paula. O Subsecretário de Atenção Primária Saúde 285 
Wilson responde que a médica está voltando. Fala dos problemas das unidades do Bairro da Amizade e Saco das Flores sobre o 286 
problema com a Enel, que vai colocaram o gerador para ter energia até que seja resolvido, que irá começar a fazer o atendimento. O 287 
Presidente agradece o Subsecretário Wilson pela presença e esclarecimento. Décimo nono ponto da pauta: Composição da Comissão 288 
de Justiça e Ética. O Presidente como foi falado na reunião passada necessidade de compor uma comissão, para situações de conflito 289 
que porventura surjam no conselho e que temos que precaver, tendo em vista o episódio ocorreu no passado e que se talvez tivesse 290 
uma comissão dessa permanente tendo como base, como funciona em outros Conselhos, Conselhos Estaduais e Nacional de saúde, 291 
por isso precisamos ter essa comissão instituída para caso seja necessário, pergunta quem quer participar. A Conselheira Rose Mary   292 
apresenta-se para compor a referida Comissão. Ficando a assim a Composição da Comissão de Justiça e Ética: Titular: Bruno/Suplente 293 
Ana Mayda, Titular: Jorge/Suplente Adriana, Titular Cunha/Suplente Moisés, Titular Rose Mary /Suplente Antônio Carlos. Vigésimo 294 
ponto da pauta: Sugestão de pautas para Próxima Reunião. O Presidente pergunta se algum Conselheiro gostaria de sugerir algum 295 
ponto de pauta para a próxima reunião, lembra que ficaram os itens 03 e 04 da pauta de hoje. Aprovação da Apresentação das 296 
alterações na Pactuação 2023,Apresentação do relatório do Sistema Único de Saúde (Período 2º quadrimestre 2023),  do Programa 297 
da Saúde na Escola (PSE), O Conselheiro Cunha solicitou que convide o representante da empresa LEFE emergência médicas, lê a 298 
solicitação da Conselheira Rose Mary solicitou aprovação da inclusão no PAS 2022/2025 dos serviços de diagnósticos e tratamento 299 
relativos às especialidade de Oftalmologia e Urologia no Município de Maricá, a Secretaria de Saúde Solicitou a Apresentação e 300 
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Aprovação do Programa Anual de Saúde 2023. Vigésimo primeiro ponto da pauta: Informes Gerais. informe a Comissão de 301 
Comunicação,  através da conselheira Flávia realizou uma atualização do designer do novo logo do Conselho, para  trazer uma 302 
modernidade tendo em vista que estamos num  novo pleito,  novas composições, foi proposto que  adote definitivamente até nos 303 
documentos oficiais do Conselho essa nova marca, com o um novo Logo como incorporado definitivo ao nosso conselho, pergunta  304 
se existe alguma sugestão, se  poderia melhorar  ou se  permaneceria dessa forma como está sendo proposto. Solicita a Conselheira 305 
Flávia que encaminhe o logo para fazer a mudança. A Secretária Geral informa que recebemos da Secretaria de Saúde os relatórios 306 
ouvidoria, porém sem muita justificativa das reclamações dos médicos, que mostrando o relatório ao Conselheiro Moisés chegamos 307 
à conclusão que precisaria vim descrito qual o motivo da reclamação e não mencionar nome de quem está fazendo a ouvidoria. Sugere 308 
encaminhar para Secretaria que providencie essa alteração nos relatórios uma forma mais analítica. O Presidente encerra a reunião às 309 
15:55 (quinze horas e cinquenta e cinco minutos), agradecendo a presença de todos que já passaram por aqui, convida a todos para a 310 
próxima reunião ordinária, vai ser dia 26 de outubro às 14 horas nesse mesmo local. Eu, Laudeci Costa, Secretária Executiva, lavrei 311 
a presente ata, que foi revisada pela Secretária Geral Anna Maria de Carvalho Quintanilha que, por expressar a verdade, dato e 312 
assinada juntamente aos Conselheiros presentes, Maricá, 28 de setembro de 2023. XXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXX 313 
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